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АРСЕН ГОЛИДШАШВИЛИ: УСПЕХ БРИГАДЫ 
В ТОВАРИЩЕСТВЕ

Арсен Захарович Голиджашвили — известный в Грузин 
бригадир фруктово-овощеводческой бригады совхоза «Бербук- 
ский» Горнйского района. З а  умелое руководство бригадой и за 
большие трудовые достижения А. 3. Голиджашвили удостоен 
высокого звания Героя Социалистического Труда. Он депутат 
Верховного Совета СССР , член ЦК Компартии Грузин.

Успех любого коллектива складывается из многих факторов. 
Одними из важнейших знатный бригадир считает здоровый мик
роклимат, отношения товарищества, взаимного уважения и до
верия. Об этом он н рассказывает читателям.

Когда я читал выступление 
товарища JI. И. Брежнева на но
ябрьском Пленуме ЦК КПСС, 
мне особенно запомнились / вот 
эти слова: «Нужно создать об
становку высокой требователь
ности, организованности, твор
ческого отношения к делу на 
всех участках народного хозяй
ства, в каждой производствен
ной ячейке».

Бригада —• важная производ
ственная ячейка. Тут прежде 
всего, создается продукция, за 
которую отвечает перед страной 
весь совхоз.

Решили об этом поговорить 
на собрании бригады. Первым 
взял слово наш передовой меха
низатор Отар Дилавдари. Ска
зал он примерно так:

—  Есть у нас правило: после 
обкатки с двигателя снимают ог
раничители, чтоб усилить его 
мощность. А  человек? Посмот
ришь на иного работника, и ка
жется, будто он со всех сторон 
обставлен ограничителями: топ
чется на месте, создает види
мость работы, а результат? Как 
у мотора на ограничителях...

Хорошо сказал Отар. В самую 
точку попал! Но его слова по
нравились не всём. Дескать, че
го горевать, если бригада пере
довая! Брали обязательство со
брать с 80 гектаров 450 тонн 
фруктов, а сняли 614 тонн. По 
овощам тоже перевыполнение: 
941 тонну получили с 30 гекта
ров. Качество продукции непло
хое, потерь почти нет. Себестои
мость овощей и фруктов ниже 
плановой.

Все это так. Но если взять во 
внимание новые задачи на по
следний год пятилетки, высшие 
достижения передовиков, то для 
благодушия причин нет. Есть 
резервы, есть! Как снять «огра
ничители», чтобы бригада зара
ботала на полную мощность?!

Меня, бригадира, волнует не 
только правильное применение, 
скажем, агротехнических прие
мов. Можно иметь вдоволь тех
ники, удобрений, разработать 
передовую технологию, но не 
получать нужной отдачи. Все за
висит от того, как человек отно

сится к делу. Пришел в плохом 
настроении — нет хорошей ра
боты. А  причин для этого быва
ет много и самых разных.

...Как-то подходит ко мне ово
щевод Тамара Мезвришвили и, 
незаметно кивнув на одну из 
подруг, с упреком шепчет:.

— Арсен, не видишь, что ли? 
Почему не интересуешься?

Отложил я свои наряды, по
смотрел, куда показала Тамара. 
Вижу молодую работницу: явно 
чем-то расстроена. Оказывается, 
серьезно заболела ее мать. На
до бы срочно в больницу доста
вить, а транспорта нет...

Помог найти машину, отпра
вили мать в райцентр на стацио
нарное лечение. И веселей по
шло дело! Не только у этой ра
ботницы — у всей бригады. 
Ведь каждый почувствовал за
боту, а это сразу поднимает на
строение.

В нашей бригаде 60 человек. 
Все разные — по жизненному 
опыту, возрасту, образованию. 
У каждрго свой характер, свои 
сильные и слабые стороны. И 
бригадиру все это нужно знать 
и учитывать.

Чтобы сплотить коллектив, 
добиться в нем товарищества, 
прямо скажу — многое зависит 
прежде всего от бригадира, от 
его примера. Если ты несправед
лив, нетактичен в обращении, 
неряшлив в одежде— не жди хо
рошего. И настроение у людей 
портится, и дисциплина страда
ет, и результаты работы будут 
неважные.

Бывает, оступится человек. 
Сам чувствует свою вину, готов 
понести наказание. А вот грубос
ти не потерпит. Вспоминаю один 
неприятный случай.

Однажды прихожу на полевой 
стан и вижу стоит «Беларусь», 
двигатель вовсю работает, а по
близости никого не видно. «Чей 
же, думаю, трактор, почему зря 
горючее жжет?» Жду. Минут 
через пятнадцать приходит трак
торист. «Твоя машина?» «Моя, 
а что?» Я вскипел, стал кричать, 
мол, глушить надо, нечего зря 
солярку палить. Отчитал его как 
следует и вижу, человек блед

неет, а потом тоже срывается. 
Словом, минимум* на день у обо
их испорчено настроение. Какая 
уж там работа!

Все это вроде бы мелочи, но в 
совокупности они определяют на
строение в бригаде, отношения 
между людьми. Ведь требова
тельность и принципиальность— 
не в окрике, а в справедливости, 
в уважении к человеку.

Руководитель любого масшта
ба не застрахован от ошибок. 
Бывает, и я в чем-то ошибаюсь. 
Товарищи поправляют, подска
зывают, критикуют. Что же тут 
обижаться? Для пользы дела 
критика! Да и пример другим. 
Когда я в чем-то не уверен, не 
стесняюсь спрашивать. Люди 
ведь с опытом, всегда дельный 
совет дадут. И за это надо им 
только спасибо говорить. Моя 
опора — передовики бригады 
Т. Мезвришвили, И. Мамцкела- 
швили, В. Чочели, Р. Карели- 
швили, Г. Дудашвили и другие. 
Их доброе слово, совет помога
ют и мне, и всей бригаде. Ведь 
коллективный ум — не только 
практическая польза, но и мо
ральный фактор.

В такой обстановке, при доб
ром товариществе лучше под* 
нять людей на новое дело. Мы 
добились, что все до одного у 
нас учатся: кто в техникуме, 
кто в экономическом семинаре, 
в школе передового опыта и по
вышения квалификации. Сейчас, 
в зимнее время, мы изучаем то 
новое, что появилось за послед
нее время в возделывании ово
щей и фруктов.

Почти все наши механизато
ры стали мастерами первого и 
второго классов. Лучше исполь
зуется техника. Добились мы и 
экономии горюче-смазочных ма
териалов. За четыре года пяти
летки сберегли их столько, что 
на сэкономленные деньги можно 
купить новый трактор ДТ-54.

Недавно в совхозе прошло от
крытое партийное собрание — 
обсудили задачи коллектива по 
выполнению решений ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС и до
стойной встрече 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. Ле
нина. Нашу бригаду ставили в 
пример. Похвала приятна, но мы
то знаем, что есть еще резервы. 
Поэтому бригада решила в за
вершающем году пятилетки уве
личить производство фруктов и 
овощей по сравнению с 1979 го
дом на 30 процентов.

Так мы начинаем ударную 
ленинскую трудовую вахту.

Сельский дом

Калининский институт «Сельпроект» разработал проект 
трехкомнатного дома для одной семьи.

В архитектурно-планировочном решении хорошо сочетаются 
традиции деревянного зодчества с индустриальным строитель
ством . Поточный заводской метод изготовления деталей преду
сматривает и промышленное монтирование их на месте.

На новый дом уже поступили многочисленные заказы из 
колхозов и совхозов области. В 1980 году «Облмежколхозстрой- 
объединение» приступит к серийной сборке таких домов. Дета
ли из бетона, керамзита и дерева выпускает Калининский сель
ский строительный комбинат.

НА СНИМКЕ: образец нового дома.
Ф ото ТАСС.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

СЕСТРА
МИЛОСЕРДИЯ
За окном искрится белизной 

снег. Такой же белый-белый ха
лат у Валентины Ивановны, мед
сестры перевязочного кабинета. 
Начинается очередной рабочий 
день.

Более 20 лет работает здесь 
В. И. Рыбникова. Какой ответ
ственный и кропотливый труд 
стоит за этой цифрой! Об этом 
можно говорить без красивых 
громких слов, если представить, 
что в иной день перевязочный 
кабинет посещает до 70 человек.

Нужно не только перевязать 
рану, но как-то воодушевить, 
ободрить человека, упавшего ду
хом. У Валентины Ивановны это 
получается. Душевность —• од- | 
на из черт ее характера. *

Нелегок труд хирургической 
сестры. Ведь он заключается не 
только в точности выполнения 
манипуляций. Надо еще пригото
вить перевязочный материал, 
без которого невозможно обой
тись. Не было случая, чтобы Ва
лентина* Ивановна ушла с рабо
ты, не подготовив к стерилиза
ции биксы с перевязочным ма
териалом на следующий рабо
чий день.

Л. ТРУТНЕВА.

УЗБЕКСКАЯ ССР. Исполняется сорок лет со дня ввода в 
эксплуатацию Большого ферганского канала — крупного* ирри
гационного сооружения страны. Основная водная артерия Фер- Ь 
ганской долины, проложенная при активном участии колхозного 
крестьянства, вошла в историю социалистического строительст
ва как одна из славных ее страниц.

С годами канал стал шире и глубже. Болес чем в пять раз 
увеличилась подача воды.

НА СНИМКЕ: Куйганярская * плотина — самое крупное 
сооружение канала.

Фото ТАСС.

РАЗГОВОР НА ЧИСТОТУ

О РАВНОДУШИИ
На отчетно-выборном собра

нии не малое место уделили раз
говору об уплате членских взно
сов, простейшей обязанности 
члена ВЛКСМ. Кажется, у нас 
все в порядке, отчитываемся ре
гулярно. Но каждый месяц ком
сомольцам нужно напоминать об 
этой обязанности. Несколько ме
сяцев не уплачивают взносы ин
спектор отдела кадров А. Тю
ти нова, телефонистка JIJ  Чере
панова. некоторые комсомоль
цы нефтяной перекачивающей 
станции и ПМК-3. Приглашали 
их по этому поводу на заседание 
комитета комсомола управ
ления, но они не явились. Не 
пожелали приехать и на бюро 
райкома ВЛКСМ.

«Комсомольский прожектор» 
светит от случая к случаю. Да 
и в тех редких выпусках подни
маются вопросы не злободнев
ные, поэтому никого не затраги
вают. Не вышли на работу без 
уважительной причины А. Шад
рин, Ю. А повалов, Е. Соболев, 
В. Тюрина — прожектористы не 
придали значения этому факту.

Я  считаю, нужно обращать 
внимание и на работу комитета 
комсомола, на все его сектора. 
Ведь так много у нас еще недо

статков, и в первую очередь, во 
внутрисоюзной работе.' Комсо
мольцы, которые работают по 
сменам, не ходят ни на собра
ния, ни на политучебу: не слу
чайно после отчетного собрания 
не было ни одного занятия.

Наша > организация большая, 
на комсомольском учете состо
ит 100 человек. Кажется, все 
должны быть заинтересованы, 
чтобы чаще устраивались вече* 
ра отдыха, литературные, му
зыкальные вечера. Но у нас за
частую заинтересованность без
деятельная, не дальше разгово
ров.

Кто тут виноват? Конечно, и 
секретарю комсомольской орга
низации нужно быть требова* 
тельное и настойчивее, нам. чле
нам комитета — тоже. Но и ад
министрация. и партийная орга
низация слабо контролируют на
шу работу, не оказывают помо- 
щи. Даже с отчетно-выборногол 
главного собрания года, их пред
ставителей увели неотложные! 
дела.

Т. МАРАКОВА, ] 
член комитета комсомола 

Юбилейного линейно-произ- I 
водственного управления ма

гистральных газопроводов.

НЕ ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ НАС
С середины прошлого года у 

чуриловских лесозаготовителей 
появились обнадеживающие ре
зультаты. Только на вахте заго
товили около тридцати тысяч ку
бометров древесины, проложили 
необходимое количество усов и 
магистральных дорог. Были все 
возможности наверстать упу
щенное. В коллективе воспряну
ли духом, появилось большое 
желание сделать план. Однако 
этого не произошло. Задание не 
выполнено.

Наряду с объективными при
чинами — недостаточным лес
фондом, отставанием с начала 
прошлого года — на невыполне
нии плана в большой степени 
сказались плохое состояние тех
ники. низкое качество ее ремон
та, отсутствие необходимого ко
личества запасных частей, не
хватка знающих ремонтников.

Имеющегося количества трак
торов, погрузчиков, лесовозов, 
бульдозеров, на первый взгляд, 
вполне достаточно для того, что
бы коллективу лесопункта ус
пешно справляться с производст
венной программой. Но именно 
из-за этой техники нас лихора
дит уже не первый месяц.

Летом многие механизмы за
няты на вахте н на нижнем скла
де. Их используют на полную 
мощность. Поэтому вполне есте
ственен некоторый, а ■ порой и 
очень значительный, износ час
тей и узлов машин. Встает про
блема своевременной и качест
венной подготовки техники к 
осенне-зимнему сезону.

I Но кто будет ее готовить? 
Основная масса шоферов, трак
тористов работает на вахте не 
по специальности. В гараже их 
не найдешь. А те, кто все же 
занимается ремонтом, в боль
шинстве своем озабочены поис
ками какой-нибудь детали со 
списанных машин. А что же им 
остается? Ждать, пока толкач#-

N

механики заключат сделку 
кем-нибудь по принципу: «Ты 
мне, я — тебе...».

Но вот наступает зима, и на-] 
чикается вывозка леса. *И тут 
то лихорадится и стопорится исс*| 
кругом. Водители лесовозов за 
смену на расстояние 30 кил омет*; 
ров делают лишь по одному рей
су. Оказывается, с перебоями; 
работают погрузчики. То же са
мое происходит с тракторами. |
Вся техника часто ломается, вы-! 
ходит из строя...

Вот несколько примеров. Бор
товая машина В. Курицына про-1 
стаивает около трех месяцев.] 
Трактор И. И. Свидерского на 
ходу бывает два—три дня в не*] 
делю. Тракторист И. С. Кирнл 
ловский за последние две неде 
ли работал только четыре дня. 
Поэтому в делянках велики про
стои малых комплексных бригад, ищи 

Не один год идет речь об ор-К&£ 
ганизации двухсменной работы Jo* 1 
ремонтных бригад, но пока даль-jjfWJ 
ше разговоров дело не идет. А и Л  
пора бы. Это позволило бы до- ш Л  
биваться от техники наиболь-ДЯЧ 
шей отдачи. ЙяН

За последние годы в Чури-j 
ловском лесопункте выросли за
мечательные кадры механизато
ров. более трети которых — 
коммунисты. Много заботы о 
технике проявляют старший ме
ханик А. В. Романов, механик 
Н. А. Слободин, бригадир-иа- 
ставник Б. В. Осовской. Они . 
стремятся сделать все, чтобы 1 
выполнялись планы и социалис- i 
тическне обязательства.

Однако хотелось бы во время 
подготовки к осенне-зимнему се
зону видеть большую помощь 
нашему лесопункту со стороны ( 
администрации леспромхоза, его 
отдела механиков. Ведь иногда 
не все зависит от нас.

Г. ПОЛЯГОШКО. 
рабочий Чурнловского 

лесопункта.
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С Л О В  О П О Б Е Д И Т Е Л Ю  С О Р Е  В\Н О В А Н И Я

Живой отклик у доярок колхоза «Великодворье» нашли ре
шения ноябрьского Пленума ЦК партии, постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров С С С Р , ВЦ СП С и ЦК ВЛКСМ  «О раз
ве рты ник и и Всесоюзного социалистического соревнования ра- 
оотьикои животноводства за увеличение производства и загото
вок* продуктов животноводства в зимний период 1979— 1980гг.».

| Одной из первых в хозяйстве пересмотрела личное социалис
тическое обязательство, принятое на период стойлового содержа
ния скота, молодая доярка фермы Великий Двор М  1 Н. И. 
Зайцева. З а  зимовку она решила получить от каждой коровы не 
по 2000 килограммов молока, как планировала с осени, а на 30 
килограммов больше.

Нина Ивановна — победитель районного соревнования мас
теров машинного доения коров за прошедший год. Средний на
дой от коровы составил в ее группе 3512 килограммов молока, 
обеспечена прибавка к уровню предыдущего года 143 кило
грамма.

Работает доярка ровно, без срывов, из года в год наращи
вает продуктивность дойного стада. З а  отличный труд награж
дена орденом Трудовой Славы II I  степени. Предоставляем ей 
слово.

его выполнения есть: животные 
размещены в теплом и сухом по
мещении. механизмы на ферме 
действуют исправно. В  суточном 
рационе коровы пять килограм
мов грубых и 15— сочных кор
мов, в достатке концентратов.

Но есть и недостатки, которые 
отрицательно сказываются на 
работе. В канун Нового года на 
ферму не завезли комбикормов 
и. значит, коровы их не получи
ли. Если в предыдущий день 
валовой надой молока по моей 
группе составлял 220 килограм
мов, то в этот день упал на 40 
килограммов. Каждая корова не
додала полтора килограмма.

До сих пор не действует кор
моцех. В рационе нынче только 
яровая солома. Какова ее пита-

Пачала я работать дояркой 
la ферме Давыдиха семь лет 
доэад, почти в одно время с се- 
»Tpoii Манефой. Мы с ней близ
нецы. За  коровами ухаживать 
гмелн с малых лет — мама дол- 
'ио годы была дояркой на Вну
ковской ферме. Мы ей помога
ли п незаметно привыкли и к 
Ншвотным. и к работе.

Тогда, в 1973 году, я получи
ла от коровы в среднем по 2267 
килограммов молока. Коровы в 
группе подобрались спокойные, 
доили хорошо, коллектив живот
новодов дружный, работалось 
(легко. Год от года продуктив
ность животных росла. В 1975 
>оду надой молока от коровы 
гже превысил 2860 КНЛОГраМ-

ЮВ.
И до сих пор торила бы троп- 
на привычный коровник, но 

однажды жизнь моя изменилась, 
'.менила я место жительства и 
работать 'стала на другой ферме 

Великий Двор №  1, правда, 
гоже дояркой. Уж как не хоте- 
юсь покидать Давыднху, с по
другами расставаться... Но что 
поделаешь — группы коров ук- 

упнили, одна доярка стала 
Гншней. А в этр время построи- 
1И новый механизированный ко
ровник. Перешла туда опытная 
Боярка фермы Великий Двор 
(No 1 А\ И. Булькотина. Я заня
ла ее место.

Не пожалуюсь, встретили ме
ня приветливо да и дело знако-

ПОСТАРАЮСЬ V ДЕРЖАТЬ 
П Е Р В Е Н С Т В О

мое. И коров мне Александра 
Ивановна оставила высокоудой
ных. Только вот беда: много сре
ди них было старых. Мне за  
три года удалось «омолодить» 
группу почти на 70 процентов. 
Многие из них после отела дают 
в сутки 27 — 30 килограммов 
молока. Это коровы Дина, Ма
линка, Активная. Стараешься, 
конечно, всем животным одина
ково внимания уделять, но все 
же «рекордисткам» предпочте
ние особое. Кормов им получше 
и побольше, на раздой времени 
жалеть не приходится.

Массовые отелы пройдут в 
весенние месяцы. Это очень 
кстати, ведь основное молоко мы 
получаем в стойловый период. 
Летом же из-за недостатка паст
бищ и слабого травостоя на них 
продуктивность коров снижает
ся. Поэтому в марте намерена 
получить от каждой коровы в 
среднем по 400 килограммов мо
лока.

Обязательство на зимовку я 
приняла повышенное —  обеспе
чить надой молока от коровы 
2050 килограммов. Условия для

тельность, судить не берусь, но 
поедали коровы хорош о. Сейчас 
подвезли солому менее качест
венную. И неплохо бы приготов
лять ее перед скармливанием, 
тем более наступает пора массо
вых отелов коров, когда им нуж
но усиленное питание.

З а  минувший год наш колхоз 
не выполнил план продажи го
сударству молока. Не хватило 
до его выполнения совсем не
много продукции, может быть 
как раз тех тонн, которые спи
саны с хозяйства из-за понижен
ной жирности молока. Причину 
найти непросто. То ли виной то
му корма низкой питательности, 
то ли племенная работа не на 
должном уровне. Молока полу
чаем много, сдаем его в основ
ном первым сортом, а жирность 
ниже 3,30 процента.

Если все эти резервы исполь
зовать сполна, то годовой надой 
молока возрастет и заветная 
цель — 4000 килограммов —  
будет достигнута. Пока же мне 
удавалось подняться в результа
тах лишь до отметки 3700 ки

лограммов в самом удачном, 
1977 году.

К началу будущей зимовки 
обещают ввести в строй новый 
механизированный коровник с 
молокопроводом. Работать там 
будет легче и мы, доярки, по
стараемся получать еще больше 
продукции хорошего качества.

Социалистическое обязатель
ство минувшего года я перевы
полнила и смогла удержать за 
собой право быть первой дояр
кой района. Н о смогла едва-ед
ва. Старшая доярка Петри лов- 
ской фермы совхоза « Погоре
ло веки й» Л. А . Лазарева меня 
почти догнала по итогам рабо
ты за год.

С  большим интересом слежу 
я за делами петриловских жи
вотноводов. узнаю о  новом, пе
редовом, что там внедряется. 
Например, у них обязательна 
ежедневная прогулка коров в 
зимний период. У  нас этого нет.

Я  знакома с Лидией Алек
сандровной. знаю, что это опыт
ная. умелая и сноровистая до
ярка. И все же не намерена ус
тупать первенство даже ей. силь
ной сопернице по соревнованию. 
А для этого мне придется много 
и упорно работать.

Н. ЗА Й Ц ЕВА , 
доярка фермы Великий 

Двор М  1 колхоза 
« Великодворье».

Н А  СНИМ КЕ: Н. И. Зайцева.

ДВА ПИСЬМА 

ИЗ КОЛХОЗА 

„ПАМЯТЬ ЛЕНИНА»

ПЕРВЫЙ ДОЯР
Много лет работает на живот

новодческой ферме Леваш дояр
ка Г. И. Панкратовская. И ча
стенько можно было видеть ря
дом ее мужа. Николай — кол
хозный тракторист. Закончив 
свою работу, спешил на ферму 
— помочь жене управиться с ее 
делами. Не одно лето пас обще
ственное стадо. Видел, что не
легко в хозяйстве с кадрами жи
вотноводства. Лично убедился, 
как нелегок труд на ферме. И 

■все же решился — принял груп
пу норов, стал первым в колхо
зе дояром.

ХОТЯ ПИСЬМО и НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Читательницы нашей газеты 

Федотовская и Брагина писали 
в редакцию о том, что в районе 
райсельхозтехннкн давно пост
роен детский комбинат, но сроки 
сдачи его в эксплуатацию пере
носятся, начиная с сентября ми
нувшего года. Женщнны-матерн 
спрашивают, когда же помеще
ние будет введено в строй дей
ствующих.

Исполняющий обязанности уп

равляющего райсельхозтехннкон 
Л. А . Карелин сообщил в ре
дакцию, что строительно-мон
тажные работы завершены. В  
настоящее время идет установ
ка оборудования. С поступлени
ем мягкого инвентаря в феврале 
детский комбинат будет открыт.

В. А. Куканов из деревни Бо- 
бровица в своем письме недо

умевал, почему у него изъяли 
охотничьи ружья.

На это письмо начальник 
РО ВД  А . В. Жнлннскнн отве
тил редакции, что В. А. Кука
нов нарушил правила приобрете
ния. хранения, регистрации и ис
пользования огнестрельного ору

жия. Поэтому административ
ная комиссия при Мосее веком 
сельском Совете приняла пра
вильное решение об изъятии у 
Кукаиова охотничьих ружей.

НУЖЕН

ВЕТРАБОТНИК

Недавно встретился я с пред
седателем колхоза «Память Ле
нина» Н. П. Неклюдовым. Вы
глядел он озабоченным. Поин
тересовался у него, что случи
лось. Оказалось, что новый. 
1980 год животноводы бригады 
Леваш начали не весело. Дело в 
том, что в последних числах де
кабря из колхоза уехал ветра- 
ботник. Для людей, далеких от 
животноводства, этот факт ни
чего не говорит. А вот доярки в 
тревоге н растерянности. Насту
пает период массовых отелов 
коров, а они полностью лишены 
квалифицированной ветеринар
ной помощи.

И случаются неприятности. 
31 декабря во время опороса 
пали свиноматка и весь при- 

I плод. Второго января погиб те
ленок 12-дневного возраста. По 
неизвестной причине абортиро
вала корова. Будь рядом специа
лист, возможно, этого не прои
зошло бы.

В бригаде Коченьга работник 
| ветеринарной службы есть, но 
I не всегда бывает возможность 
I доставить его оттуда, да и там 
работы много. Нередко прихо
дится обращаться за помощью к 
ветра ботинку в поселок Михай- 
ловка. Но его не всегда удается 
разыскать.

— Большая просьба к руко
водителям ветеринарной служ
бы и управления сельского хо
зяйства: пришлите в колхоз спе
циалиста. — сказал председа
тель.

В. БУЛАТОВ.
внештатный корреспондент.

К О Р М А —ЗА Б О Т А  Г Л А В Н А Я

па

|Л'

Г
|Я. В своем выступлении на но- 

1брьском (1979 г.) Пленуме ЦК 
Ш СС товарищ Л. И. Брежнев 
тметнл, что хороших результа- 
ов добились картофелеводы 
гкранны. В нынешнем году 
олько Черниговская область 
поизвела два миллиона тонн I 
картофеля, государству продано | 
133 тысячи тонн клубней.
I  Сейчас в колхозах н совхозах 
дет подготовка техники и семян 
■весенним посадкам, механиза- 
оры специализированных зве
ньев занимаются в кружках по- 
ышення квалификации, нзуча- 
п передовую технологию и аг
ротехнику возделывания нарто- 
рля. в завершающем году пя- 
илеткн сельские труженики об- 
асти решили превзойти достиг- 
утые рубежи.

НА СНИМКЕ: агроном-семе- 
овод колхоза имени Свердлова 
ерши «некого района 3. С. 
Щснко, главный агроном М. М. 
•оробко, экономист Н. В. Зубу- 
ft звеньевой картофелеводов 

К. Сердюк за составлением 
Апологических карт выращн- 

Вмня картофеля.
Фото ТАСС.

В районах Нечерноземной зо
ны из-за продолжительного зим
него периода в рационе скота 
ощущается недостаток витами
нов. Животноводы восполняют 
их добавиамн, получаемыми из 
древесной зелени. И здесь мно
гое могут сделать труженнни 
леса.

Выработна хвойно-витаминной 
муки для сельского хозяйства 

| Вологодской области началась в 
шестидесятых годах. Вначале ее 
изготовляли три леспромхоза в 
незначительных количествах. В 
настоящее время муиу выраба
тывают уже десять предприя
тий объединения « Вол or далее- 
пром», занимающихся заготов- 
иой леса.

За последние пять лет лесо- 
| заготовители поставили сельско
му хозяйству около шести тысяч 
тонн ценного продукта. В деся
той пятилетке только коллекти
вы предприятий «Вологдалес- 
прома» дают колхозам и совхо
зам ежегодно около полутора 
тысяч тонн хвойно-витаминной 
муки. Особенно хорошие резуль
таты в ее производстве достиг
нуты ноллектнвамн Тотемского,

| Белозерского. Бабаевского и 
Ломоватсного леспромхозов, ко
торые систематически перевы
полняют плановые задания.

Таиие успехи достигаются, 
безусловно, не случайно, а бла

годаря хорошо продуманной 
технологии производства.

Кроме леспромхозов и дерево
обрабатывающих предприятий, 
заготовку хвойной муки ведут 
коллективы предприятий управ
ления лесного хозяйства и Ми
нистерства сельского хозяйства 
Р С Ф С Р , а также колхозы и сов
хозы области. Лесозаготовители 
вырабатывают муку на нижних

ная из хвои сосны и ели. — на
туральный зеленый корм, кото
рый можно использовать в зим
нее время в качестве витамин
ной подкормки для сельскохо
зяйственных животных.

Как показали результаты ана
лизов, 1 кг хвойной муки содер
жит 0.35— 0.40 и. ед.. 37 г пе- 
реварнмого протеина. 80— 150 
мг каротина,\7 г кальция. 2- г

ВИТАМИННАЯ
ПОДКОРМКА

складах на стационарных уста
новках. а сельскохозяйственные 
предприятия, колхозы и совхо
зы заготовку хвойных лапок и 
их измельчение обычно произ
водят непосредственно на делян
ке. где идет заготовка древеси
ны.

Для размола лапой в лесу ис
пользуют обычные ДКУ как наи
более удобные и экономичные. 
Применение их резко сонращает 
объемы при перевозках, связан
ные с отходами и транспортны
ми расходами.

Хвойная мука, приготовлен

фосфора. 50— 65 г. сахара. Она 
богата витаминами, фолиевой 
кислотой и провитамином Д. 
Установлены оптимальные нор
мы скармливания хвойной муки 
в сутки: крупному рогатому ско
ту 2— 3 кг. молодняку — до 2 
(в зависимости от возраста и ве
са). свиньям — 0.5. молодняку 
свиней — 0.2 кг. В такой дози
ровке скармливают в, смеси с 
другими кормами. Исследования 
показывают, что скармливание 
хвойной муки увеличивает коли
чество гемоглобина в крови жи
вотных, аскорбиновой кислоты в

тканях, витамина А н каротина 
в печени.

Хвоя старых деревьев содер
жит каротина больше, чем хвоя 
молодых. При этом наиболь- 

• шее его количество приходится 
на период с октября по март. В 
конце марта заготовку хвойной 
лапки и производство хвойной 
муки следует прекращать, т. в. 
повышение температуры воздуха 
весной и воздействие солнечных 
лучей приводит к накоплению в 
хвое эфирных масел, вредно 
влияющих на организм живот
ных.

Заготовку хвойной лапки про
изводят на рубках главного 
пользования. Обрубленную лап
ку доставляют в цех приготов
ления хвойной муки и пропуска
ют через дробилку КДУ-2. Дро
бленую массу по шнековому 
транспортеру подают в прием
ный бункер сушильного агрега
та АВМ-0.4. Полученную хвой
ную муку (влажность 8— I I  
процентов) затаривают только в 
чистые, сухие мешки.

Практикой установлено, что 
введение хвойной витаминной 
муки в зимние рационы благо
творно сказывается на состоянии 
здоровья и привесах сельскохо
зяйственных животных, улучша
ет качество продукции животно
водства, снижает затраты кор
мов.

Журнал «Земля родная».
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КОЛОНКА 
КОММЕНТАТОРА

Программа мира, принятая 
XX IV  съездом КПСС и допол
ненная XXV съездом, нашла 
широкую поддержку всех миро
любивых стран и народов н спо
собствовала благоприятному 
развитию международной обста
новки в 70-е годы. В противовес 
этому противники мира и раз- 
рядки в последнее время акти- 

* визировали свои действия, пы
таясь обратить вспять процесс 
разрядки, усилить гонку воору
жений, обострить напряженность 
в мире.

Наиболее характерным в этом 
отношении является выступлс 
нне президента СШ А Дж. Карте 
ра четвертого января по телеви
дению с обращением к народу, 
как он заявил, «в связи с чрез
вычайно важным и быстро меня 
ющимся положением в юго-за 
ладной Азии». Содержащиеся и 
нем политические оценки и на
мечаемые практические шаги 
американской администрации ни 
международной арене, как под 
черкивается в заявлении ТАСС, 
отличаются неуравновешенно 
етыо, пренебрежением к корен
ным долговременным интересам 
мира, разрядки международной

С ПОЗИЦИЙ
« х о л о д н о й

в о й н ы »
напряженности, конструктивного 
развития советско-американских 
отношений.

В своем выступлении прези
дент СШ А  клеветал на Совет
ский Союз и оказываемую . им 
помощь Афганистану, грубо 
исказил характер событий, про
исшедших в Демократической 
Республике Афганистан. Он пы
тался отрицать право афганско
го народа определять пути свое
го внутреннего развития, свои 
отношения к другим государст
вам. Вместо того, чтобы способ
ствовать прекращению внешней 
агрессии против Афганистана, 
совершаемой при непосредствен
ном участии СШ А  и Китая, он 
объявил о новых крупных ассиг
нованиях Пакистану для поощ
рения вторжения извне на аф 
ганскую территорию.

Дж. Картер выдвийул на
сквозь фальшивый тезис о так 
называемой «угрозе Ирану» со 
стороны Советского Союза, ко
торый, как известно, не вмеши
вался и не вмешивается во вну
тренние дела этой страны. Вы
движение такого тезиса амери
канским президентом свидетель
ствует о стремлении американ
ской администрации отвлечь 
внимание общественности от по
литики грубого давления на 
Иран, к которой американский 
империализм прибегает после 
провала своих планов превра
щения этой страны в военно- 
стратегический придаток СШ А.

Американский президент под
твердил свое решение отложить 
ратификацию договора ОСВ-2, 
объявил о сокращении экспорта 
п Советский Союз ряда товаров, 
в том числе зерна, и отложил 
претворение в жизнь достигну
тых договоренностей в области 
культурных и научно-техничес- 
кнх связей. Эти меры, заимство
ванные из арсенала «холодной 
войны», являются грубым нару
шением со стороны СШ А  взя
тых ими на себя обязательств во 
взаимоотношениях с СССР , что 
наносит ущерб прежде всего са
мим Соединенным Штатам.

Если оценивать заявление 
Дж. Картера в целом, то в нем 
отсутствует реальный учет меж
дународной обстановки, переоце
ниваются реальные возможности 
С Ш А  п определенно недооцени- I 
ваютсл возможности тех госу- | 
дирств, в отношении которых 
СШ А  намереваются предпри
нять то или иные шагн.

М. ЯКОВЛЕВ, ' 
обозреватель ТАСС.

СЕГОДНЯ—50 ЛЕТ СО ДНЯ ОБРАЗОВАНИЯ 
МОРДОВСКОЙ АССР

Го.чети выходит по вторникам, 
четвергом и субботом

УВЕРЕННЫЙ ШЯГ РЕСПУБЛИКИ
Советская Мордовия отмечает 

знаменательную дату — 50-ле-, 
тне со дня образования авто
номной республики. За  полвека 
отсталый некогда край достиг 
выдающихся успехов в развитии 
экономики и культуры.

Нынешний индустриальный 
облик М АССР определяют ма
шиностроение и приборострое
ние, светотехническая, химичес
кая промышленность, производ
ство строительных материалов и 
другие отрасли, находящиеся на 
переднем крае научно-техничес
кого прогресса.

Сельскохозяйственную про
дукцию в республике произво
дят 350 крупных колхозов и 
совхозов.

Выросла культура мордов
ского народи. В республике дей
ствуют вузы, техникумы, сеть 
культпросветучреждеиий. В сто
лице республики Саранске вы
ходят газеты на языке мокши, 
эрьзя, русском. На сцене мор
довского театра наряду с рус
ской и мировой классикой идут 
пьесы мордовских драматургов.

НА ВЕРХНЕМ  ЛЕВОМ 
СНИМКЕ: здание Совета Мини
стров М АССР (справа) и гости
ница «Саранск» в столице рес
публики.

НА НИЖ НЕМ СНИМКЕ: на 
Саранском приборостроитель
ном заводе председатель совета 
бригадиров Г. М. Никонов, за
меститель начальника цеха

М. Г. Тюрин вручают бригадиру 
сборщиков И. Е. Захарову и его 
бригаде вымпел победителя со
ревнования в честь 50-летия 
Мордовской АССР.

Саранский приборостроитель
ный завод первым в Мордовии 
внедрил комплексную систему 
тРУДа в бригадах с оплатой по 
конечным результатам. Новый 
метод повысил личную ответст
венность каждого рабочего за 
дела коллектива. На сегодняш
ний день на заводе нет ни од
ного отстающего подразделения, 
ни одной отстающей бригады.

НА ПРАВОМ СНИМКЕ: Ла
риса Венедиктовна Кузнецова 
— учительница начальных клас
сов средней школы №  12 города 
Саранска — заслуженный учи
тель школы РС Ф СР . Она явля
ется инициатором внедрения 
технических средств обучения в 
начальных классах. Кинофиль
мы, диафильмы, телевидение, 
музыкальное сопровождение 
широко используются на уроках 
Л. В. Кузнецовой. За 18 лет 
педагогической деятельности в 
ее класах не было неуспеваю
щих. 80 процентов учеников 
имеют оценки 4 и 5.

Л. В. Кузнецова утверждена 
руководителем школы передово
го опыта в Мордовской АССР.

Фото ТАСС.

ВМЕСТЕ ВЕСЕЛО ШАГАТЬ
Зал Лесозаводского детского 

комбината празднично украшен, 
посредине стоит красавица-ел
ка. Под звуки марша появляют
ся «зайчишки» — младшая груп
па ребят, а за ними — «снежин
ки», «петрушки», «лиса». со 
Снегурочкой. Все они любуются 
!Лкои, водят хороводы, а затем 
просят, чтобы зажглись на ней 
огни.

Не впервые встречает Новый 
год со своими воспитанниками 
Нина Дмитриевна Панкратьева. 
Сюда пришла она семнадцати- 
летией девчонкой и вот уже до 
пененн осталось два года. Около 
д в у х  десятков лет мы работали 
с нею рука об руку. Трудностей 
было немало. Новогодние пра
зднества проводил^ под свое 
тра-ля-ля, затем под баян, Те
перь уже много лет детям акком

панирует на пианино специаль
ный музыкальный раоотннк.

Нынче новогодняя елка про
шла особенно организованно. 
Тепло поздравила Нина Дми
триевна детей и гостей с Но
вым годом. Веселый Дед Мороз 
— воспитатель Т. А. Юрманова 
вместе со Снегурочкой — Све
той Майковой на санках привез
ли ребятам новогодние подарки. 
Сколько было детского смеха, 
песен, красивых танцев! У всех 
надолго сохранится в памяти 
этот праздник.

Так и идут по жизни вместе 
с детворой работники детского 
комбината. Новых им успехов в 
б л а город ном ‘ дел е по воспитанию 
подрастающего поколения.

Е. ГОРБАЧЕВА, 
ветеран труда.

К И Н О Т Е  

„ ОКТЯ  Б
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КАК ЖИВЕШЬ, ОДНОПОЛЧАНИН?
В Тотьме живет мой однопол

чанин Валентин Акимович Бе
логлазое. Я  желаю ему в новом 
году всего самого хорошего в 
жизни, а главное прекрасного 
здоровья.

В молодости я работал в оосе 
Тотемского леспромхоза, и 1938 
году был призван в ряды Совет- 
кой Армии, участвовал в боях 

на реке Хал-Хин-Гол. Затем 
Отечественная война. С  боями 
прошел через семь стран мира.

Мне хотелось бы знать, кто 
из родственников моих сверст
ников и однополчан Михаила 
Суханова и Саши Глушнцкого 
живет в Тотьме. Они призыва
лись со мной вместе и тоже бы
ли участниками боев на реке 
Хал-Хин-Гол. Слышал, что они 
погибли во время Отечественной. 
У Михаила была дочь. Как-то 
сложилась ее- судьба?

А. Ж УРАВЛЕВ.
г. Вологда.

БОЛЬШ ОЙ з а л  
10— 11 января — новый 

цветной широкоэкранный худо
жественный фильм «Любаша».. 
Сеансы: в 17 (детский), 19 и 
21-20 (удл.).

М АЛЫЙ ЗАЛ
10— 11 января — цветной ху

дожественный фильм ' «Блеф». 
Сеансы: в 17, 19 и 21-20 (удл.).

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Деревня Задняя, 
Ш АДРИНЫМ.

Мама и папа! Поздравляем с 
серебряной свадьбой. Желаем 
счастья, крепкого здоровья. 

Дочери, зятья, внучки, 
г. Кольчугнно.

НА ПИСЬМА ОТВЕЧАЮТ 
СВЕДУЩ ИЕ ЛЮДИ

В газете «Ленинское знамя» 
за 20 декабря 1979 года были 
напечатаны две заметки: «Бе
лая чайка» П. Филева и П. Ко
жевникова — «А это что за пти
ца?».

Белые птицы встречались и 
раньше, но люди к окружающей 
нас природе относились с мень
шим вниманием и таким случа
ям не придавали значения.
/  Перелетные птицы остаются, 
по разным причинам и встреча
ются у нас в разные зимние ме
сяцы. В 1952 году в ноябре- 
декабре наблюдались стаи 
скворцов. И в 1976 году 7—8 
декабря стайки скворцов по 
пять— семь птиц летали по на
селенным пунктам. Такое явле
ние наблюдалось у нас в Пого- 
релове и в Нюксенице. В 1977 
году 21 декабря летал одиноч
ный скворец.

Перед отлетом все пернатые 
накапливают необходимое коли
чество жира, но в засушливые, 
дождливые лета они не. могут 
сделать этот запас,- поэтому на
блюдается поздний отлет.

Иногда птицы отстают от сво
их стай по болезни, которые по
рождаются слабым развитием с 
начала появления их на свет, по

БЕЛАЯ
П Т И Ц А

причине травмирования крыль
ев, чаще подстрелянных. В по
следствии часть их поправляет
ся, но лететь на юг они уже не 
могут, особенно молодые.

Так, по причине травмирова
ния крыльев в полынье на Су
хоне, напротив поселка Совет
ский, зимовали утки при темпе
ратуре 40 градусов мороза. До 

Iвесны, конечно, не дожили. Б<’ 
лая чайка, летевшая 6 декабря 
над Тотьмой, искала открытый 
водоем с наличием корма.
• Для защиты тела от холода 
птица имеет очень плотное опе« 
ренне и пух. которые уменьшав 
ют потерю тепла. Для поддер^ 
жання высокой температуры те
ла (у большинства птиц она вы
ше 42 градусов) нужно усилен-] 
ное питание, а в зимних условна 
их это трудная задача.

В наших лесах и населенных 
пунктах можно встретить белых 
ворон, сорок и куропаток. По 
краткому описанию поведения 
белой птицы в заметке П. Ко
жевникова не трудно догадать*  ̂
ся, что это была белая куроЯ 
патка. В зимний период ивовыо 
кусты опутаны не крупной це 
почкой следов куропаток. И эта 
белая куропатка ощипывала 
почки на ивовом кусте. Это един 
ственный их корм в зимнюю по 
ру при глубоком снежном по 
крове.

Н. ДВОИНИШНИКОВ, 
корреспондент - фенолог 

Г ео графического 
общества СССР.
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ловне по поводу смерти му
жа

ГУНДЕРИНА 
Аркадия Ивановича.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 161300. г. Тотьма, Бслоусовскоя, б. ТЕЛЕФОНЫ: редактора — 3,26; зам. редактора и отдела 
партийной жизин — 87; отв. секретаря, бухгалтерии и корреспондента по .работе с письмами н авторским активом — 83; 

отдела сельского хозяйства — 2-60; корреспондента по промышленности и радиовещания — 4; типографии — 8.

Индекс 51113. Объем 1 и. л. Тотомскоя городской типография, г. Тотьма, Вологодской области, ул. Белоусовская, дом № Заказ Тираж 68-



ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ/знш
ОРГА Н  ТОТЕМСКОГО РАЙКОМ А КПСС И  РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОД НЫ Х ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Газета издается 
|с декабря 1929 года № 6 (6978) ЧЕТВЕРГ, 10 января 1980 года Цена 2 коп.

н в в ы м

В ОБСТАНОВКЕ ЕДИНОДУШИЯ
Представители всех шести 

районов: Вабушкинского, Вер- 
фважского. Нюксенского, Сям- 
сенского, Тарногского и Тотем
ного, входящих в Тотемский из
бирательный округ №  341 по 
1ыборам в Верховный Совет 
РСФСР десятого созыва, 8 ян
варя собрались в Тотемском До- 
he культуры, чтобы договорить
ся об общих кандидатах в депу
таты. Окружное предвыборное 
вовещание открыл первый сек
ретарь Тотемского РК КПСС 
В. Г. Васильев.
Щ На предвыборных собраниях 
^колхозах «Рассвет» Тарного 

1-кого, «Красное знамя» Тотем- 
!коги районов, Верховажского 
районного объединения по произ- 
юдственно-техническому обеспе- 
[ению сельского хозяйства кан- 
(идатами были названы член 
Политбюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС Андрей Павлович Ки
риленко и трактористка колхоза 

Рассвет» Тарногского района 
|Чнгелина Викторовна Третьяко
ва. Их кандидатуры были под
держаны другими коллективами.
] Выступившая на совещании 

экономист колхоза «Рассвет» 
'арногского района JI. А. Кичи- 
гина сказала, что предложение 

выдвижении кандидатами в де
путаты верховного органа госу
дарственной власти республики 
рашло поддержку у всех изби
рателей Тарноги. Как опытного 
партийного и государственного 
деятеля знаем мы А. П. Кири- 
(ленко.

]Вместе с тем, продолжает она, 
наши колхозники выставили 
кандидатом представительницу 
молодого поколения комсомолку
А. В. Третьякову.

Ангелина Викторовна избра
ла трудную, но очень важную 
(профессию. Она трактористка. 
IA женщина на тракторе —  у 
р а с  большая редкость. Уже один 
[этот факт характеризует Анге- 
[лину Викторовну с самой поло
жительной стороны. Но она не 
|только взяла в руки руль, а и 
(доказала, что женщины могут 
управлять техникой не хуже 
мужчин. В прошлом году она 
возглавила звено по вывозке ор
ганики, которое доставило на по
д а  более 4300 тонн удобрений. 
В период сенокоса и уборки уро
жая ее звено застоговало сена и 
| соломы на 126 тонн больше за
дания. Менее чем за одиннад
цать месяцев трактористка выра- 
ротала годовую норму в услов
ных гектарах. На 1980 год взя

ла обязательство выработать па 
колесном тракторе 1100 услов
ных гектаров, в том числе 400 
гектаров к 110-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, сэконо
мить 20 процентов горючего, от
работать на тракторе без капи
тального ремонта пять лет.

Несмотря на большую заня
тость в колхозе и семье (у них 
с мужем Василием двое детей),
A. В. Третьякова занимается 
самообразованием, ведет боль
шую общественную работу. Она, 
обучаясь в СПТУ-7, закончила 
вечернюю среднюю школу, без 
отрыва от производства получи
ла квалификацию тракториста- 
машиниста второго класса.

Комсомолка А. В. Третьякова 
неоднократно избиралась членом 
комитета колхозной организа
ции. была кандидатом в члены 
обкома ВЛКСМ, депутатом рай
совета. В настоящее время* — 
депутат областного Совета на
родных депутатов. Ударник ком
мунистического труда. Награж
дена знаком ЦК BJIKCM «З о 
лотой колос».

В обсуждении кандидатур 
приняли участие председатель 
колхоза «Рассвет» Бабушкин- 
ского района И. В. Втору шин. 
секретарь парторганизации' Вёр- 
ховажского районного объеди
нения по производственно-тех
ническому обеспечению сельско
го хозяйства А. П. Машаров, 
механизатор колхоза имени Ко
минтерна Нюксенского района
B. Ю . Клементьев, секретарь 
комсомольской организации то
темского колхоза «Красное зна
мя» Н. В. Момотова и другие.

Все они поддержали выдви
жение А. П. Кириленко и А. В. 
Третьяковой в Верховный Совет 
республики и призывали избира
телей в день выборов дружно 
проголосовать за кандидатов 
блока коммунистов и беспар
тийных.

Совещание единогласно при
нимает постановление, в кото
ром записано:

«Поддержать выдвижение 
кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета Р С Ф С Р  десято
го созыва по Тотемскому изби
рательному округу №  341 Анд
рея Павловича Кириленко и Ан
гелину Викторовну Третьякову.

Просим их дать согласие бал
лотироваться в депутаты на вы
борах в Верховный Совет 
Р С Ф С Р » .

Утверждены доверенные лица 
по агитации за кандидатов.
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НАЗЫВАЮТ ДОСТОЙНЫХ
В районе продолжаются предвыборные собрания трудящих

ся, на которых их участники выдвигают кандидатов в депутаты J местных Советов.

I  Заслуженным авторитетом 
пользуется в коллективе Кам- 
ВУгского лесопункта оператор 
агрегата ЛП-18 комсомолец Вя
чеслав Дмитриевич Рыбников.
Вюсле окончания средней шко- 
pbi начал он свою трудовую дея
тельность в Камчуге учеником 
ресаря , а позднее токарем. Пос- 
р  окончания курсов Вячеслав 

“Шинков стал работать тракто- 
ристом, а с 1977 года — опера- 

^П°18 агРегатн°й машины

[Вячеслав Рыбников честный и 
^ °росовестный труженик. За  
стйШное выполнение производ
и м ы х  заданий неоднократно 

°Щрялся администрацией То-

О Б Р А Щ Е Н И Е
УЧАСТНИКОВ ОКРУЖНОГО ПРЕДВЫБОРНОГО СОВЕЩАНИЯ 
КО ВСЕМ ИЗБИРАТЕЛЯМ ТОТЕМСКОГО ИЗБИРАТЕЛЬНОГО 

ОКРУГА № 341 ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР
Дорогие товарищи1
24 февраля 1980 года состо

ятся выборы в Верховный Со
вет Р С Ф С Р  и в местные Советы 
народных депутатов. Они явятся 
важным политическим событием 
в жизни Советского государства, 
демонстрацией нерушимого 
единства и сплоченности партии 
и народа, торжеством социалис
тической демократии.

Нынешняя избирательная 
кампания началась в преддве
рии завершающего года десятой 
пятилетки, в условиях всенарод
ной борьбы за осуществление 
решений XXV  съезда КПСС и 
развертывания социалистичес
кого соревнования за достойную 
встречу 110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. Она 
проводится в обстановке всеоб
щего политического и трудового 
подъема, вызванного решениями 
ноябрьского (1979 года) Плену
ма ЦК КПСС» сессий Верховных 
Советов С С С Р  и Р С Ф С Р .

С момента предыдущих выбо: 
ров советский народ своим са
моотверженным трудом обеспе
чил значительное продвижение 
вперед в развитии народного хо
зяйства, дальнейшем подъеме 
материального и культурного 
уровня жизни людей. Неизмери
мо вырос авторитет страны на 
международной, арене. Комму
нистическая партия делает все 
для того, чтобы создать нашему 
народу благоприятные условия 
для мирного, созидательного 
труда.

В общие успехи, достигнутые 
в экономическом и культурном 
строительстве, внесли опреде
ленный вклад и трудящиеся на
шей области. Трудовые коллек- 
тивы промышленных предприя
тий План четырех лет пятилет
ки по реализации продукции, вы
полнили досрочно. Объем про
изводства продукции увеличился 
на 25,6 процента. Производи
тельность труда возросла на 19 
процентов. В текущей пятилет
ке в развитие народного хозяй
ства области вложено 3,2 мил
лиарда рублей, на 31 процент 
увеличился объем строительно
монтажных работ. Построено бо
лее 80 новых предприятий, круп
ных комплексов и цехов. Укреп

темского леспромхоза.
На предвыборном собрании 

мастер леса В. И. Оленев, на 
участке которого он работает, 
предложил Вячеслава Рыбнико
ва выдвинуть от лесозаготовите
лей Камчуги кандидатом в де
путаты областного Совета народ
ных депутатов по избирательно
му округу №  170. Его кандида
туру горячо поддержали н . н. 
Абанин, старший механик Л. м. 
Скорюков и другие.

Участники предвы борного со  

бпания единодушно решили вы
двинуть кандидатом в дегэтаты
областного Совета по избира-

тельному округу №  170 Рыони 
к о в а  Вячеслава Дмитриевича.

ляется материально - техничес
кая база сельского хозяйства.
В 1979 году работники земле
делия впервые вырастили и со
брали 585 тысяч тонн зерна. 
Выполнены планы по продаже 
государству хлеба, картофеля, 
овощей, яиц. шерсти. Последова
тельно претворяется в жизнь 
программа повышения матери
ального благосостояния трудя
щихся. Дальнейшее развитие по
лучили народное образование, 
культура, медицинское, бытовое 
обслуживание населения.

Достигнутые результаты бу
дут приумножены в 1980 году, 
завершающем году пятплетки.

Трудящиеся области, как и 
весь советский народ, целиком 
и полностью одобряют и под
держивают мудрую внутреннюю 
и внешнюю политику КПСС, ее 
Центрального Комитета, • Полит
бюро ЦК. лично Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховного 
Совета С ССР  товарища Л. И. 
Брежнева по дальнейшему ук
реплению экономического могу
щества Советского государства, 
укреплению мира и социализма. 
Вот почему при выдвижении 
кандидатов в депутаты все мы
сли и чаяния наших людей обра
щены к ленинской партии.

На выборах в Верховный Со
вет Р С Ф С Р  Коммунистическая 
партия выступает в союзе с бес
партийными рабочими, крестья
нами, интеллигенцией. Избира
тельный народный блок комму
нистов и беспартийных является 
конкретным выражением мо
рально-политического единства 
советского общества, единства 
целей и задач всех социальных 
групп населения нашей страны.

На своих собраниях трудя
щиеся Тотемского избиратель
ного округа №  341 выдвинули 
кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета РС Ф С Р  члена 
Политбюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС ‘ Андрея Павловича 
Кириленко и трактористку кол
хоза «Рассвет» Тарногского 
района Вологодской области Ан
гелину Викторовну Третьякову.

Мы, представители коллекти
вов предприятий, учреждений, 
колхозов, совхозов, коммунисти

ческих, профсоюзных, комсо
мольских организаций и добро
вольных обществ Тотемского из
бирательного округа №  341. на 
своем окружном предвыборном 
совещании единодушно поддер
жали выдвижение кандидатами 
в депутаты Верховного Совета 
РСФ СР  Андрея Павловича Ки
риленко, члена Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС, и 
Ангелину Викторовну Третьяко
ву, трактористку колхоза. «Рас
свет» Тарногского района Воло
годской области.

24 февраля трудящиеся То
темского избирательного округа 
№  341 на основе самой ’ демо
кратичной в мире, подлинно на
родной Конституции будут вы
бирать своих депутатов в Вер
ховный Совет РСФСР.

Товарищи избиратели Тотем
ского избирательного округа 
j\b 341, мы призываем вас друж
но явиться к избирательным ур
нам и единодушно отдать голо
са за кандидатов блока комму 
ннстов и беспартийных!

Голосуя за них. мы голосуем 
за дальнейший расцвет нашей 
Родины, за нашу радостную'и 
счастливую жизнь, за прочный 
мир между народами.

Товарищи избиратели Тотем
ского избирательного округа! 
Ознаменуем день выборов в Вер
ховный Совет РСФ СР  новыми 
трудовыми успехами. Усилим 
борьбу за быстрейшее претворе
ние- в жизнь решений XXV 
съезда КП'СС. превратим завер
шающий год десятой пятилетки 
в год ударной ленинской рабо
ты!

Все на выборы!

Да здравствует наша великая 
Родина — Союз Советских Со
циалистических Республик!

Да здравствует Коммунисти
ческая партия Советского Союза
— испытанный авангард рабоче
го класса, всего советского на
рода!

Слава великому советскому 
народу — строителю коммуниз
ма!

УЧАСТНИКИ ОКРУЖ

НОГО ПРЕДВЫБОР

НОГО СОВЕЩ АНИЯ.

ПО НОВЫМ ТЕХНОЛОГИЯМ
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 

приняли постановление «О  внедрении в 1980 году прогрессив
ных технологий в производство сельскохозяйственных культур».

В постановлении предусмотрены задания по возделыванию 
подсолнечника, сахарной свеклы, сои, льна-долгунца, картофеля, 
томатов и репчатого лука по новым, прогрессивным технологи
ям. позволяющим значительно повысить урожайность этих куль
тур и снизить затраты труда. Хозяйствам должны быть выделе
ны необходимые сельскохозяйственные машины, семена, мине
ральные удобрения, средства защиты растений и другие мате
риальные ресурсы.

Установлены задания по выпуску соответствующей высоко
производительной техники.

(ТАСС).

К сведению избирателей
Тотемская районная избира

тельная комиссия извещает из
бирателей, что она размещается

в городе Тотьме, в помещении 
райисполкома, комната 9, теле
фон 3-60.

СОРЕВНОВАНИЕ 
КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 

ПО НАДОЯМ МОЛОКА 
С 1 ПО 5 ЯНВАРЯ 

-Первая графа — наименова
ние хозяйств, вторая — надоено 
молока в килограммах от коро
вы, третья — в сравнении с про
шлым годом.
«Сигнал»
«1-е Мая»
«Великодворье»
«Тотемский»
«Погореловский»
Имени Ленина 
«Заветы Ильича»
«Красное знамя»

«Родина» 
«Никольский» 
«Память Ленина» 
«Мосеево» 
«Большевик»

По району

37,9 + 10.1
37,6 + 5,1
35,7 + 11.1
29,9 + 7,7
29,9 + 5,4
26,8 + 7,2
26,3 + 5,4
21,6 + 2,5

у»
20,6 + 6,0
20,5 4- 2,7
18,1 + 2,1
17,3 + 1,5
15,9 + 4,2
12,5 0,2
25,7 + 5,3


